

Diagonales : Déjà Noël !

20-10-2010

Cette année, les pompiers ont commencé à proposer leur rituel calendrier dès la mi-octobre. Plus de deux mois avant le Jour de l'an. En venant si tôt, ils devancent à coup sûr les postiers et les éboueurs. Est-ce pour autant une bonne idée ?

S'ils procèdent ainsi, c'est sans doute que les pompiers savent d'expérience que les gens sont plus généreux avec ceux qui passent les premiers. Mais en se présentant trop tôt, ils ne peuvent ignorer qu'ils risquent d'indisposer. Or des enquêtes de comportement ont montré que les personnes sollicitées à leur porte donnent d'autant moins qu'elles trouvent facilement une excuse. En s'annonçant prématurément, les pompiers fournissent à une auto-justification simple pour limiter ses étrennes : "Vous passez bien tôt cette année !". Pas sûr que ce soit un bon calcul.

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com